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國立新竹高級工業職業學校 

105 學年度第二學期午餐供應委員會議紀錄 

■時間：106 年 03 月 14 日(二)中午 12:10  

■地點：行政大樓二樓第一會議室 

■主席：李校長恆霖                       ■紀錄：莊宜蓁營養師 

■出席人員：如簽到表 

壹、主席致詞： 

    不論在哪一個學校，學生對午餐的意見都非常多，最近也有同學向我反映熱食部

販售餐券是違反定型化契約，事實上學校販售餐券只是取代收現金的一種供餐方式，

它並不屬於非定型化契約，不過我們能了解其實學生最想表達的是希望自助餐能有不

同價格的選擇，但不管學生的意見是甚麼，合理的我們就應該協助溝通解決，如果是

不合理的，那我們就多跟學生說明輔導，辛苦大家。 

貳、工作報告： 

一、本學年校園食品督導考核業務仍需煩請午餐供應會委員協助，使本項業務可

以順利依據相關規定推動。 

二、目前熱食部承包廠商每日皆依規定上線進行校園食品及每日食材登錄，並由

本校營養師不定期追蹤檢查食材登錄資料是否詳實，該系統已利用本校首頁

連結「食安資訊」供全校師生及家長查詢。 

三、本學期熱食部改用廠商改用餐券供餐說明如下: 

經查熱食部廠商因長期供應同學免費白飯、甚至 30 元以下之低價自助餐，導

致經營虧損不堪負荷、同學們也經常反映菜色不佳等問題，故於本學期開始

調整經營方式，改以餐券方式供餐，而販售餐券也是參考新竹高中熱食部的

成功經驗，才會擴大推動至本校施行；目的也是為了便利取餐確認及改善結

帳排隊問題，供餐品質及供餐量並無改變，目前承包廠商也已接受同學建議，

已另外針對食量小及經濟能力較不佳的同學每日設計及供應 30 元之經濟餐

盒。 

我們認為合理的利潤是廠商應該要獲得的，我們也不希望竹工未來像鄰近的

竹女一樣，沒有熱食部廠商願意進駐，目前本校扣除 500-600 位蒸飯的同學

外，仍有 500-700 位同學在熱食部用餐，如果未來沒有廠商願意進駐，這些

同學的權益又由誰來保障?所以學校目前會議也都是訂購熱食部的便當，其目
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的也是為了監督廠商的供餐品質，未來我們也會持續督導熱食部希望能夠讓

學生更滿意。 

四、有關學生多次反映希望學校能夠開放外食說明如下: 

本校為落實配合教育部推動校園食材登錄平台政策及學校衛生法修正案﹙學

校供應膳食禁止使用含基因改造生鮮食材及初級加工品﹚等政策，明文要求

承包廠商須提供完整食材來源廠商追蹤溯源資料，並應依規定投保產品責任

險，為確實把關校園之食品安全管理，已於 104 年修訂本校學生獎懲要點第

九條第二十二款﹙經國教署指導修正﹚，明文規範學生不得未經允許外訂不

符安全衛生之食品；本校學生午餐供應方式，除熱食部現場販售特餐及自助

餐外、學生也可選擇預訂便當、免費蒸飯服務及家長親送等方式，綜合以上

陳述，故無法開放學生訂購外食。 

校長指導: 

學校開放外食是不宜施行的，竹女是因為沒有廠商進駐，不得已的情況下才

無法管控外食問題，不過學生吃壞肚子學校還是要負起責任的，學生往往都

是看到事情的表面，就一味的拿別的學校的作法來做比較，這部分還是希望

能全面的跟學生把訊息釐清清楚，不過學生反應大排長龍的問題，仍是學校

需要協助問題。 

營養師補充說明: 

過去第四節上課鐘響後(11 點 15 分)熱食部現場還有許多同學在排隊取餐，廠

商使用餐券及設置餐券專用結帳櫃台後，上課鐘響後﹙11 點 10 分﹚現場已經

沒有學生在排隊了。目前熱食部為了鼓勵同學預先訂餐、改善排隊的問題，

也規劃了一些優惠方案，如買 10 張餐券，送兩杯自製飲料，以及額外贈送願

意訂餐的同學一道小菜及飲料等，所以目前預訂餐點的學生數，也有漸漸回

升的趨勢。 

學務主任補充說明: 

學務處一直有持續跟廠商溝通，希望推動餐券及預訂餐點方面，能有足夠的

誘因吸引同學願意購買及預訂；還有既然禁購外食已經納入本校校規規範，

那我們就要落實管理，目前仍有部分的導師大量的開同意單給學生購買外食，

這部分學務處會再介入勸導管理，總之我們希望學生在熱食部用餐，能吃得

飽、吃得滿意。 

營養師補充報告： 

上次會議決議事項，希望熱食部能夠販售一些基本的文具及生理用品，目前

熱食部已經配合開始販售了。 

校長指導: 

有關健康中心口罩及生理用品的供應問題，原則上學生私人需求的物品，應

由學生私人準備，執行公務需要才由學校準備。 
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參、 提案討論：﹙無﹚ 

肆、 臨時動議： 

(一) 希望未來熱食部要改變供餐方式前，能預先向同學溝通宣導，避免造成不必要

的誤會及衝突。﹙孫李釧委員﹚ 

決議：學校未來推動任何措施前要有一段宣導期。 

伍、 散會： 


